



DIRECTOR Y ADMINISTRADOR

ABRAHAM MADRIGAL J.

7 DE DICIEMBRE DE 1904

## Ecos electorales

Mañana se verificará, en la Gobernación, la elección de regidores para 1905. La reelección ha perdido la partida. Apenas lograrán sacar los reeleccionistas a don Cleto, pero sacarlo a él sólo es quedar doblemente derrotados, puesto que el señor González Víquez, sin un municipio a sus órdenes que secunde sus ideas, es lo mismo que si no estuviera en la Municipalidad.

\*\*

Ayer en la tarde recibimos de persona fidedigna un papelito que dice: "Los electores de San Pedro del Mojon, Curridabat, Alajuelita y San Juan, con quienes hemos hablado acerca de las elecciones municipales, no están de acuerdo con la reelección."

A ellos agréguese los de la Liga de Obreros, los cuales pueden votar por quienes quieran, según resolución de la Liga, pero todos son alternabilistas.

\*\*

Un grupo de electores se ha comprometido a votar por nuestra lista, pero han puesto como condición eliminar a uno de los candidatos y votar por el ciudadano Lic. don Aníbal Santos. Según sabemos, tienen electores suficientes para elegir al Lic. Santos.

\*\*

Un diario ha dicho: "¿Por qué no se preocupan por ilustrar al pueblo en los principios republicanos? La propaganda que se hace en ese sentido es insignificante. A la hora de las elecciones se preocupan porque éste ó el otro no vayan al municipio de tal ó cual cantón; después de eso hacen muy poca cosa." Nos damos por aludidos en ese párrafo. Nosotros siempre hacemos propaganda de principios; somos el verdadero, el genuino republicano, y por eso hemos venido atacando la reelección del actual municipio. No tenemos personalmente nada contra los actuales regidores, pero tenemos devoción por la alternabilidad y a eso se debe nuestra campaña. No es que tal ó cual persona nos disguste, no, es que queremos que se respeten los principios. No hemos visto que en otro diario se haya hecho campaña antireeleccionista. Somos nosotros los que tenemos ese ideal en su prístina belleza.

## ¡Delenda est Cartago!

Hoy nos han afirmado que en Cartago ha avanzado tanto el vicio de la morfina, que hasta la gente del pueblo y los menores de edad la toman. Es decir, ya no es ese vicio aristocrático, ya no es la jeringa hipodérmica la que produce la borrachera de los

principes, es también ese el placer de todo el que quiera proporcionárselo.

En San Lucas y en las cárceles hemos conocido reos que se dedicaban a fumar opio y propalaban la especie de que este fumado les producía deliciosos ensueños, preciosas visiones.

Nosotros no encontramos diferencia entre el vicio de los presidiarios y el de los morfímanos.

Los fumadores de opio generalmente son individuos pálidos, parecen criminales a quienes el remordimiento les hace sufrir horrorosamente, adquieren una nerviosidad terrible, y a la hora en que se acostumbran a fumar deben hacerlo, porque de otro modo se desesperarían. Viven en un estado de excitación terrible y pierden la noción de todo. Es la eterna borrachera de los nervios, es el placer que idiotiza, es el vicio que hace perder la voluntad.

El fumador de opio pierde el estómago, su digestión es laboriosa y su alimentación es raquítica, su alimento es el opio que le enrarece la sangre y le hace entrar, en cada taco que se fuma, en ese estado de liviandad, en que se siente el cuerpo como una pluma, en que se mira la vida al través de un prisma color de rosa, en que no se tienen penas y en que se es feliz; pero ¡funesta y momentánea felicidad! Esa dicha que hace perder la voluntad, el carácter, y la noción del deber, que convierte al ser viviente en una cosa y que lo hace vivir una vida ficticia y sufrir las mayores torturas cuando el deseo no se satisface.

El vicio de los presidiarios ha invadido en otra forma la sociedad cartaginesa, ha llegado a la antigua metrópoli en forma de jeringa hipodérmica y de pastilla de morfina y hé ahí, que la juventud de aquella tierra por mil conceptos querida empieza a sentir el adormecimiento embrutecedor del terrible narcótico.

Donde quiera se fundan clubs para el sport, para desarrollar el cuerpo y tenerlo sano, en Cartago se duerme. En Sto. Domingo se juega Foot-Ball, en Cartago se toma morfina, en Heredia se organizan pic-nics y se fundan clubs de amigos, en Cartago se introducen la terrible agujeta entre cuero y carne para sentir la dulce sensación del no ser, para sentirse elevados a la región azul del ideal, para sentirse lánguidos como lirios enfermos, para dejar de ser hombres. En Alajuela se funda un Club entre la juventud para dedicarse al Sport, en Cartago existe la Sociedad de la Lechuga para fumar opio—vicio de presidiarios—y para tomar morfina.

¿Dónde está el Club de Amigos de Cartago, el Sport de Cartago, las fiestas sociales de Cartago? Es que la somnolencia embarga a la antigua capital, es que hay una lechuga que bate sus alas sobre la gran ciudad, es que la juventud duerme.

Ya sabemos que se nos va a decir que no es toda la juventud la que se dedica a ese vicio, que son unos cuatro, pero, decimos nosotros, mientras quede uno inyectándose, dando el mal ejemplo a los demás, mientras haya un vicioso que fume opio, siempre habrá responsables a quienes hacerles el cargo de que consienten en su casa y en su ciudad los que se suicidan homeopáticamente, en dosis refractas.

Si no se toman serias medidas para combatir ese vicio, si no se hacen responsables a los propagadores de él, si no se mete en la cárcel a algún morfímano que haya inducido a alguno a tomar morfina, habremos de oír algún día la expresión de aquel general romano "Delenda est Cartago".

Excitamos a nuestro simpático colega «El Cartaginés» para que abra

campana en contra de ese vicio, desde aquí, y en la medida de nuestras fuerzas, con gusto le ayudaremos.

## Para municipales

LAS NOTICIAS propone a los electores de San José, para Regidores municipales, en el año 1905 a las siguientes personas:

Don José C. Zeledón  
" Alberto Villaseñor  
" Manuel González Z.  
" Lucas Fernández  
" Elías Jiménez Rojas.

## Viaje al país de la libertad

—POR—

LUIS JACOLLIOT

CAPÍTULO II

MEFFILLD

EL MUNICIPIO LIBRE EN EL ESTADO LIBRE

(Continúa)

Por eso vuestros hombres cultos nos parecen muy pequeños cuando les oímos hablar de los principios sagrados de la revolución. No hay principios fuera del derecho y de la libertad, y si las revoluciones han hecho tanto daño a la Francia, es solamente por haberlos desconocido. Revolución y reacción son dos palabras sinónimas.

Volviendo, pues, a vuestra pregunta, después de esta digresión, talvez un poco larga, os diré que vamos a traer a Meffilld las aguas del Smolk-Lake, sin otra autorización que la que esta mañana nos hemos dado a nosotros mismos.

Se puede comprender con que interés escucharía yo estas explicaciones, que me daban a conocer el verdadero punto de vista en que es necesario colocarse para apreciar verdaderamente las instituciones americanas. En efecto, no basta hablar de libertad, y escribir en los monumentos públicos esta palabra misteriosa, que las multitudes no comprenden todavía, entre las de igualdad y fraternidad; no basta tampoco derribar el cesarismo, reemplazándolo con una oligarquía autoritaria, para creer que todo está ya hecho y que se puede subir al Capitolio a jurar que la patria está salvada. La libertad no se funda con palabras é inscripciones, sino con instituciones libres.

Empezaba, pues, a comprender cuán poco puede importar a los americanos la locura ó la posible ambición de uno de sus presidentes, cuando sus instituciones los ponen al abrigo de un golpe de mano. Lo que nuestro huésped había dicho el día anterior es una gran verdad: cuando el movimiento y la vida social parten de un mismo punto, donde todo se centraliza, un hombre audaz puede hacerse jefe de un partido y conquistar fácilmente un imperio; pero no es posible someter treinta mil municipios libres en la unión federal, teniendo todos su administración, su hacienda, su policía y su milicia independientes. Por otra parte, cuando la vida se circunscribe así en pequeños grupos, además de hacer imposible el despotismo, se suprimen también las agitaciones políticas sin objeto y las cuestiones sociales, sueños de cerebros enfermos, cuya locura se ve localizándolos, y se matan las revoluciones, quitando a los que de ellas viven los medios de provocarlas.

Así, pues, para convertirme en un partidario convencido de la independencia municipal y esperar la regeneración de las naciones europeas por

medio de estas instituciones, no me quedaba ya más que verlas funcionar prácticamente, a fin de darme cuenta, tanto en el conjunto como en los detalles, de los resultados obtenidos.

No es posible ningún pacto social sin el respeto a la libertad individual y a la propiedad, pues de este principio se desprenden todos los demás derechos y todas las demás garantías. El hombre, delegando en sus mandatarios algunos de sus derechos, entendiéndolo poner al abrigo de todo atentado su persona, su familia y el fruto de su trabajo; y toda sociedad que quiera fundarse sobre otras bases se derrumbará por falta de equilibrio.

(Continuará)

## CABLEGRAMAS

Buenos Aires, 6.—Desde hace algún tiempo se susurra que el Gobierno argentino propuso al Brasil la celebración de un tratado de arbitraje. El corresponsal en ésta del Journal del Comercio, de Río Janeiro, asegura que ya se hizo la propuesta formal al Gobierno del Brasil. Comentando esta noticia, "La Prensa" de ésta dice que entre Argentina y Brasil, no está pendiente ninguna cuestión. Parece tener gran significación política el convenio, porque se habla también, de la participación de Chile. Teme que la combinación de las tres naciones más poderosas de la América del Sur, despertaría las sospechas de los países más débiles del Continente. El Ministro de Argentina en Asunción, Paraguay, avisa por telégrafo, que la fuerza del Gobierno, ha sufrido otra derrota por parte de la revolución. Agrega que ha propuesto un arreglo a ambos combatientes, con el objeto de poner fin al derramamiento de sangre y que el Gobierno está dispuesto a aceptarlo.

San Petersburgo, 6.—Los navíos rusos en Puerto Arturo, están haciendo apresurados preparativos para abandonar la rada. En ésta reina la opinión de que van a la destrucción segura. Esta noticia ha motivado un grito general de que la escuadra del Mar Negro tiene que salir de dichas aguas. A propósito de esto, un almirante ruso, publica en "El Russ" bajo la firma de X, una carta, en la que dice que: "Es necesario que hagamos uso de la flota que está lista y que no tiene nada que hacer. En mi opinión, debemos sostener nuestros derechos y pagar nuestros buques por los Dardanelos. Tengo la convicción de que Turquía no protestará. Inglaterra lo hará, pero mientras lo está haciendo, el paso de los Dardanelos, sería un hecho." Opina el "Novoe Vreyma", que es necesario mandar, no solamente una tercera escuadra, sino también, la flota del Mar Negro. Esto obliga que se levante la cuestión del paso de los Dardanelos, la cual es mejor, terminar lo más pronto posible. Hoy llegó a ésta, la misión persica, encabezada por Misza Rivakhan.

Berlín, 6.—Avisan los despachos de Breslaw, que ayer fué el día fijado para la movilización de los reservistas de Varsovia. Al mismo tiempo se declaró en estado de sitio, la capital en referencia. Esto se hizo a fin de facilitar el mantenimiento del orden. Durante los recientes trastornos murieron 10 individuos y 300 fueron heridos.

Gensan, 6.—Una correo a pie que acaba de llegar a ésta, procedente de Vladivostock, trae la noticia de que la situación, en dicha plaza, no ha cambiado. Se observa menos actividad debido a la conclusión de las obras defensivas. La mayor parte del cuerpo de ingenieros se ha despachado para dirigir los trabajos en las riberas del

# NIÑOS DE ESCUELA

Informad á vuestros padres que ARTAVIA está preparado con un extenso surtido de su conocido calzado AMERICAN STYLE para las exigencias de los actuales exámenes. Precios: los que han hecho la popularidad en esta casa. Ordenes por correo: al Apartado n.º 179.

**Libres de todo gasto** A CUALQUIERA PUNTO DEL PAIS.  
Avenida Central, San José.

río Tumen. Todos los días llegan por tren partidas de enfermos y heridos. Los hospitales están llenos. La guarnición está muy reducida debido á los refuerzos que se han despachado al ejército de la Manchuria. En los astilleros están trabajando día y noche. Una gran fuerza de artesanos rusos y chinos están armando los torpederos que han llegado, por tierra, de Rusia Europea. Para facilitar la entrada de provisiones de toda clase se han suspendido los derechos y reglamentos aduaneros.

París, 6.—Se desmiente oficialmente la noticia de que el Gobierno francés, ha manifestado de su adhesión á la proposición de Rusia, de que se modifique el tratado de París, á fin de permitir á la flota del Mar Negro pasar por los Dardanelos. Asegura el Gobierno que se ha hecho tal solicitud, y que por ahora, no hay indicación alguna de una modificación del tratado. Los rumores tienen origen de la aparente desavenencia que existe entre el almirantazgo ruso y el Ministerio de Relaciones Exteriores. El primero, dominado por el espíritu naval, desea despachar la flota del Mar Negro á reforzar la escuadra del almirante Rojestvenski. El ramo diplomático del Gobierno ruso, no participa en esta idea debido á las reconocidas restricciones del tratado de París. Se hace notar que la prohibición del paso de los Dardanelos por navíos de guerra de las potencias es provechoso principalmente para Rusia, porque le da á ella la posición dominante en el Mar Negro por la razón de que los navíos de las demás potencias podrían navegar las aguas de aquel mar. Por lo expuesto el Gobierno francés tiene motivo para creer que el ramo diplomático del Gobierno ruso no cederá de los deseos del almirantazgo. Se recuerda que la crisis anglo-rusa es resultado del permiso dado por el almirantazgo ruso á los vapores de la flota voluntaria de pasar por los Dardanelos.

Tokio, 6.—El Cuartel General imperial anuncia lo siguiente: Como á la 1 a. m. del sábado nuestros infantes ocuparon Kuchiatza habiendo arreado al enemigo hacia el N., la aldea fué defendida por éste con cañones de fuego rápido y ametralladoras. Por parte nuestra hubo 12 heridos solamente. El enemigo tuvo más de 30 muertos. Durante la tarde del 3 del presente la artillería enemiga bombardeó el cerro de Wai Fao. Esto fué seguido por un ataque ejecutado por varias compañías de infantería el cual fué rechazado.

Tokio, 6.—El sentimiento popular relativo al auxilio que las potencias neutrales están prestando á los navíos de la escuadra rusa que hasta ahora se ha reprimido está volviendo ya más agudo. Los prominentes periódicos vocean la demanda popular por la adopción de una actitud enérgica de parte del Gobierno del Japón. Dependerá de los acontecimientos una vez que los navíos rusos lleguen á aguas orientales, si se permitirá á la escuadra rusa exceder la justa interpretación de la neutralidad. Probablemente el Japón se considerará obligado á exigir la observación de esta neutralidad, despachando su flota á los puertos donde cree que los navíos rusos están violando la neutralidad, si los rusos se apoderasen de una base en territorio neutral es probable que

el Japón hará lo mismo si las circunstancias le obligasen. El Japón desea vivamente evitar complicaciones pero insistirá á la fuerza en sostener lo que considera sus derechos. Se están haciendo grandes preparativos para recibir debidamente á los navíos rusos. La armada tiene confianza en su habilidad de resolver el problema bajo condiciones equitativas. Los preparativos hechos por el Ejército incluyen el cálculo que los rusos intentan á cortar las comunicaciones japonesas con la península de Liao Tung. En vista de esto se espera que cuando habrán llegado los navíos rusos, el Ejército japonés estará preparado para llevar á cabo la campaña por muchos meses sin necesidad de comunicarse con el Japón.

## CORRESPONDENCIAS

### De Liberia

Nov. 28 de 1904.

Hoy terminaron los exámenes de las escuelas de esta ciudad. Estos actos se verificaron con demasiada rapidez y no se les dedicó toda la atención y tiempo indispensables. Con excepción de los grados segundos A y B y el III, en el plantel femenino, los demás estaban bastante mal preparados, pues lo que fueron el IV y VI apenas dieron muestras de mucha flojedad en conocimientos. En el plantel de varones los resultados fueron más satisfactorios.

Parece que los señores examinados han andado muy pródigos en las calificaciones con algunas maestras y estrictos con otras. Esta es música de todos los años, pues siempre se repite.

—El 25 llegó á ésta el señor don Buenaventura Corrales, Subinspector General de Enseñanza.

Varias personas fuimos á encontrarlo á "La Caraña". Se hospedó en casa del señor Inspector don Salvador Villar, quien se ha esmerado por atenderlo espléndidamente.

El domingo en la noche el señor Comandante de Plaza obsequió al Sr. Corrales con una serenata, la cual estuvo concurrenciada.

El lunes salieron el señor Corrales, el señor Villar y otros á hacer una expedición por las faldas del Rincón de la Vieja y regresaron el miércoles en la mañana. Esta tarde continuará su viaje de inspección el señor Corrales, va para Santa Cruz y Nicoya.

—Se están haciendo los preparativos para las fiestas cívicas que se verificarán á principios del mes entrante.

Hoy llegó la pólvora que pidió don Camilo.

—El domingo tendrá lugar el acto público de las escuelas.

Corresponsal 2º

### SUCEDANEO DE LA HARINA

Los transeuntes que hace pocas semanas recorrían las aceras de una Avenida de Nueva York, en que existen instalados varios establecimientos de panadería, se fijaban, con cierta mezcla de interés y curiosidad, en unos sacos que descargaban en esos momentos de varios carros, sacos llenos de una substancia ó polvo, parecido al almidón, y que llevaban impre-

sa con grandes letras esta palabra "Banina." Los transeuntes pudieron descifrar la incógnita fácilmente. Se trataba del polvo del plátano verde, ó sea del llamado "banano," reducido á la pulverización y destinado de esa manera á substituir como materia prima en la elaboración del pan, á la harina.

Con motivo de esa substitución, ya muy común en varias fábricas de aquella gran metrópoli, dice un periódico local que la "Banina," se ha recomendado por sí sola en la confección del pan, por su poder nutritivo, 24 veces más poderoso que el de la harina—según un especialista neoyorkino—y por su sabor pelicular, que se hace más raro aún y hasta agradable si cabe, cuando tiene mayor cantidad de manteca.

El movimiento, por lo que se ve, está iniciado, y si, como es de esperarse, toma el incremento que se le augura ya por los dueños de establecimientos de panificación, la demanda de la fruta que proporciona la "Banina," será enorme.

Esto ofrece una nueva perspectiva para los cultivadores de plataneros, en las regiones tropicales de América, y no deben echarla en olvido los que poseen plátanos en nuestra costa.

## GACETILLAS

### Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de la sangre.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

### Hemos recibido

la siguiente invitación:  
"Sergio Brenes y Paula Fernández saludan á usted atentamente y le participan el próximo enlace de su hija Zoila Rosa con el señor don Jose Méndez Chaves. Al mismo tiempo le invitan á la ceremonia que tendrá

lugar en su casa de habitación, situada en la 10ª Avenida Oeste (antes 11ª) á las 8 p. m. del día 24 del presente mes." Agradecemos su invitación y deseamos á los futuros esposos todo género de felicidades.

### El aventajado

estudiante de derecho, don Marciano Acosta Morales, ha rendido exámenes en estos días con excelentes resultados. Era de esperarse de un joven tan inteligente como modesto, que no hace alarde de sus aptitudes sino que prueba con hechos lo mucho que vale.

Acepte nuestra sincera felicitación.

### Mañana

no visitará nuestra hoja á sus abonados por ser día de fiesta civil y religiosa. Civil porque mañana se deben elegir los representantes de los cantones, deben nombrarse los regidores para 1905, y todo ejercicio de un derecho es siempre una fiesta, y religiosa porque es día de la Concepción y con tal motivo enviamos nuestra felicitación á todas las que lleven el bonito nombre de Conchita.

### Cumpleaños

Mañana cumpleaños nuestra amiga doña Julia de Roldán, esposa del inteligente comerciante don Ramón L. Roldán. Con ese motivo enviamos á la apreciable señora nuestro felicitación.

### En esta capital

está el Reverendo Soby, Pastor de la Iglesia Protestante de Limón, quien ha regresado hace poco al país de un viaje que hizo por el extranjero. Lo saludamos.

### El señor Gobernador

de Limón, el estimable caballero don Ricardo Mora Fernández, fué obsequiado con un banquete el lunes pasado, en la noche. Desde Zent fué gente á la ovación que le hicieron. En nuestro próximo número publicaremos la correspondencia que se nos ha enviado y que trata de esa ovación y banquete.

Felicitemos al señor Mora porque lo han sabido comprender en Limón y por las muestras de simpatía de que es objeto.

### Están pintando

la hermosa casa de don Teodosio Castro y según afirma un amigo nuestro eso va á hacer época en San José. Así como dicen "yo nací para el Cólera", "Fulano murió para el terremoto", dirán: "Nació para la pintada de la casa de don Teodosio."

## ¡QUE ESCANDALO!

EN "LA TEMPESTAD"

Se vende CONFETTI á un colón el kilo en saquitos preciosos de tarlatana, de uno y de medio kilo. Calle 6 y 6ª Avenida, 200 varas al Sur del Palacio de Justicia.

RAMON L. ROLDAN

## EL INCENDIO

TALLER DE CARPINTERIA, EBANISTERIA Y COLCHONERIA

Se componen muebles de toda clase y se construyen á gusto del cliente. Se garantizan los trabajos que se hagan en este establecimiento, tanto en artezón como en ebanistería y colchonería.

TODO A PRECIOS DE SITUACION

Avenida Central frente á la Eureka

JOAQUÍN CHAVEZ.

## A mis clientes y favorecedores

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª Oeste, esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", en donde, como siempre ofrezco calzado de pieles, de lo más fino que viene al país; hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: **PRECIOS TAN BAJOS** como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

## LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARRÓTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central, en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentran en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González, como son: puros y cigarrillos de todas clases, harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica, También se desea alquilar un buen billar.

## Elisa Madrigal

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, calle 18 Sur nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad".

## ¡Abajo la ley de licores!

### EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de los mejores casas de Burdeos á ₡ 9-50 la caja importado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ₡ 5-50 sin envase. RAMÓN L. ROLDÁN.

## La Constancia

—DE—

### RAFAEL ROJAS ALFARO

En esta acreditada fábrica, además de los sabrosos siropes, rompopos gotas amargas, ofrecerá muy pronto á su clientela, una excelente Cerveza elaborada higiénicamente, de acuerdo con los últimos adelantos de la industria cervicera.

Calle 18 Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz Meza.

## JABONERIA

— DE —

### FRANCISCO GARRON

Establecida en 1883.

Instalación totalmente á vapor; es la fábrica de mayor consumo en toda la República.

Gran variedad de formas y calidades.

Siempre gran existencia de todos los jabones elaborados todos con los mejores materiales traídos al país.

Especialidad en jabones perfumados como Windsor y Erasmicg.

Esmero y prontitud en pedidos de las provincias.

Se envían listas de precios á quien las solicite.

6ª Avenida, Oeste, 100 varas al Oeste del Mercado.

## SASTRERIA MODERNA

—:O:—

Aquí se trabaja bueno, barato y bonito. Gran surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y buenos operarios.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo teatro. PROPIETARIO,

Juan Vte. Monestel.

## ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ₡3-50 hasta ₡8<sup>00</sup> el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

## En San Vicente

Vendo dos casas situadas al lado Sur de la Plaza de San Vicente, contigua á la Casa de Enseñanza. Son muy á propósito para veranear y están magníficamente construida. Para precio y condiciones entenderse en esta ciudad con Pánfilo Méndez en la Fábrica Nacional de Licores.—Dic. 1º

## A los panaderos!

Se alquila en esta ciudad una casita provista de horno y de todos los útiles necesarios para una panadería.

Informarán en la casa número 247 calle 17 Norte.

## LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta de CERVEZA DOBLE. La gran ventaja que tiene sobre las otras cervezas del país es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, garantizándose su buen estado indifinidamente.

Distribuidores en Costa Rica: E. RAWSON & Cª - San José.

## EL CIRUJANO DENTISTA

### DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela su oficina permanecerá abierta los domingos y días de fiesta hasta las 11 a. m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro.

Ultimos modelos de los Estados Unidos Extracciones sin dolor.

Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

### Calle del Tranvía

Las horas de oficina son: 

de 7 á 11 a. m.

Los domingos 

de 7 á 11 a. m.
-----------------

## ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO —

TIENE SU BUFETE DETRAS DEL TEATRO NACIONAL

## EL GALLITO

En este establecimiento, de don Miguel Coronado se vende magnífica haaina y muy buen azúcar; también tiene de venta un soberbio billar.

## DECORACIONES

UN EXTRANJERO RECIEN LLEGADO AL PAIS

Ofrece al público de San José y provincias decorar salones, cantinas, clubs, etc., al estilo que se ha adoptado últimamente en los Estados Unidos. Órdenes se reciben en esta imprenta.

## "La Estrella"

Gran lavandería de ropa á vapor

DIRECCION:—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25, Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

PIDASE LA TARIFA DE PRECIOS.

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al Director del establecimiento. San José, 3 de Octubre de 1904.

TIP. de Jenaro Valverde